



Gobiernos paralelos, marca de un fracaso



Por **José Fonseca**

Miércoles 11 de Octubre de 2023 - 00:43

El cobro por kilo de limón a productores michoacanos al crimen organizado, los cobros de protección a comerciantes y el control de sectores productivos en muchas comunidades de la República implica el germen de gobiernos paralelos.

Gobiernos paralelos que, hasta hoy, además de diversificación de actividades - trata de personas y red de distribución de lo robado en asaltos carreteros -, sólo aprovechan a plenitud la laxa política sexenal de seguridad.

La "perseverancia" hace al Gobierno lopezobradorista fingir que no sabe que lo que sigue para los gobiernos paralelos del crimen organizado es electoralmente, lo cual marcaría un patético y escandaloso fracaso de la sexenal política de "abrazos, no balazos".

Ferrocarriles, ¿invitación o amenaza?

A 11 meses y 20 días del fin del sexenio, sólo el Presidente López Obrador sabe si es seria o un pendiente más para el próximo gobierno su "propuesta" a los concesionarios de los ferrocarriles a transportar pasajeros en trenes electrificados.

Si electrificar los 1,500 kilómetros del Tren Maya costará más de 8 mil millones de pesos, Parecería la encomienda de una misión imposible electrificar los casi 27 mil kilómetros de vías para transportar pasajeros parece amago de anular concesiones.



Veamos por qué. ¿Sabe Palacio Nacional que el transporte de pasajeros lo subsidian los gobiernos de todo el mundo? ¿Si los privados invierten, los subsidiaría el Gobierno? Ni don Vito presentaría tal propuesta.

En Palenque la migratoria cumbre de los 12

Ha convocado el Presidente Andrés Manuel López Obrador a los presidentes de doce naciones latinoamericanas, incluidas, claro, Cuba, Nicaragua y Venezuela, a una cumbre en Palenque que abordará los comunes problemas de migración.

Sugiere el Presidente que se trata de enfocar la crisis migratoria con la intención de llegar a acuerdos con los que "atendamos las causas y garanticemos trabajo y bienestar a los pueblos".

Palacio Nacional ha dicho que se trata de enfatizar el combate a los traficantes de personas. Loables objetivos que, siendo realistas, sólo auguran que los futuros migrantes enfrentarán dificultades oficiales más peligrosas que atravesar el Darién o México a pie.

NOTAS EN REMOLINO

Empieza a toparse con resistencias la versión mexicana de affirmative action que garantice a las mujeres el trato equitativo que, de jure y de facto, se les niega, por más leyes que apruebe el Congreso. Hechos son amores, no buenas palabras... Lo que faltaba, ahora los lopezobradoristas aducen que la priísta Beatriz Paredes no ganó la candidatura opositora por traición del PRI. No inventen, sabido es que la tlaxcalteca, pese a sus capacidades y experiencia, nunca tuvo oportunidad de ganar... En la acalorada discusión del director de Pemex Octavio Romero con legisladores durante su comparecencia en comisiones del Congreso no explicó el funcionario que la reducción de la deuda de la paraestatal fue porque la SCHP absorbió una parte sustancial... Loable que se preserven las lenguas indígenas, pero siempre será injusto que por politiquería se privilegie su enseñanza, pues al no saber español, se condena a millones de mexicanos a vivir en un ghetto idiomático... El galo Blaise Pascal dejó esta reflexión: "el hombre tiene ilusiones como el pájaro alas. Es lo que lo sostiene" ...